

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIO DE AN... 108.

En todas las ediciones... CUATRO REALES LINEA.

con rebaja á los anunciantes... contrataren con la Administracion.

QUINTA EDICION. DE LA NOCHE solo para la venta de Madrid. Un número, DOS CUARTOS. Una mano, CUATRO REALES.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MADRID, MIÉRCOLES 18 DE ABRIL DE 1877.

ÚNICO PUNTO DE SUSCRICION MAYOR, 120.

AÑO XXVIII. NÚM. 7077.

VINOS DE LECANDA. HILERAS, 7.

EDICION DE LA MAÑANA DE HOY 18 DE ABRIL.

La Gaceta de hoy publica las siguientes disposiciones: Estado.—Cancillería.—Discursos pronunciados por los ablegados apostólicos en el acto de imposición de las birretas á los Emms. Sres. Cardenales patriarca de las Indias y arzobispos de Zaragoza y Santiago.

Gracia y Justicia.—Real decreto indultando á Juan Fernandez Recio de las penas que le fueron impuestas en causa por delitos de rebelion, detencion ilegal y coaccion.

Otro indultando á D. Salvador Murguía y Santa María de la pena de dos años de suspension en el cargo de escribano que le fué impuesta por abandono de destino.

Otro concediendo indulto á José Ferich sentenciado en causa por delito de lesiones.

Hacienda.—Real decreto eximiendo de la responsabilidad que impone la legislación vigente á los que poseyendo tejidos y ropas extranjeros sin marchamo pidan su legislación en el plazo de 15 dias mediante pago de derechos de arancel.

Real orden dictando disposiciones para llevar á efecto lo dispuesto en el anterior real decreto.

Fomento.—Real orden mandando adquirir con destino á las bibliotecas públicas 400 ejemplares de la obra de don Fermín Hernandez Iglesias, titulada La beneficencia en España.

Otras disponiendo se provea por oposicion una cátedra vacante en la escuela de veterinaria de Zaragoza, y nombrando tribunal de oposiciones á la cátedra de elementos de economía política y estadística de la universidad de Valladolid.

Parece ya indudable que el señor marqués de San Carlos, propondrá á las Cortes la supresion de las corridas de toros.

El dia 26 del actual se reunirá en casa del conde de Chaste la junta del partido

moderado histórico para ultimar definitivamente algunos detalles de la reunion magna.

Dos noticias de la Paz de anoche: El ministerio de la Guerra ha solicitado del de Hacienda que abra un crédito extraordinario con destino á la reconstruccion del cuartel llamado de Guardias de esta corte.

Se proyecta dar nueva organizacion al arma de caballeria del ejército de Cuba, para lo cual se ha pedido una copia del cuadro orgánico y listas de revista.

La Mañana sueña de noche: el Constitucional sueña de dia, y publica anoche la siguiente novela:

Esta tarde han corrido rumores de la próxima salida del gabinete del ministro que á juzgar por su cargo, debiera imprimir cierto carácter á la política.

Parece que la coalicion se da por terminada y cada cual tomará por distinto rumbo.

Para los moderados este sería dia de gala con uniforme.

Los amigos del gobierno replican á esto que los moderados no tendrán que acudir al guardarropa por el motivo que se indica.

Para formar la comision provincial de Córdoba han sido nombrados los señores: D. Diego Eclija Perez, vicepresidente; D. Vicente de Hombre y Sanguet; D. N. Alvarez Sotomayor, letrado; D. Pedro Alcántara de Treville y D. Juan Antonio Arriero, letrado.

La academia de Ciencias médicas de Cataluña ha nombrado socio de número libre de gastos por los grandes servicios que á la misma ha prestado, al antiguo e ilustrado catedrático y director de la Escuela especial de Náutica de Barcelona Dr. D. Federico Gomez Arias.

Dice el Diario Español:

A pesar de lo que se ha dicho respecto á los comisionados de Alava que debian venir á Madrid á conferenciar con el gobierno, parece que aun no han sido aquellos designados por la junta magna, esperando tal vez la diputacion á que Vizcaya nombre los suyos, como ya lo ha hecho Guipúzcoa, á fin de gestionar todos ellos unidos.

Enfrente del Sr. Echegaray se pre-

senta candidato por el distrito de Cafete, el ex-diputado constitucional Sr. Gil Roger.

Las representaciones del drama Doña Urraca de Castilla, del insigne poeta Garcia Gutierrez, han llevado al teatro de Novedades numerosa y distinguida concurrencia, que ha celebrado las bellezas en que abunda la obra, y aplaude con justicia la notable interpretacion de Matilde Diez.

Hoy se representará por última vez, tan bella creación, y no dudamos que el teatro se verá tan favorecido como en las anteriores representaciones.

El Constitucional se hace eco de ciertos rumores sobre aplazamiento del viaje de un elevado personaje á la corte, en virtud de orden superior.

El Parlamento, periódico tambien de oposicion, deja reducidos á su justo valor los rumores de que habia acaecido, diciendo, como hemos dicho nosotros, que la dilacion del viaje á Madrid de los duques de Montpensier obedecia al propósito de esperar en Sevilla la visita de los archiduques de Austria.

Anoche se han recibido telegramas de Roma manifestando que el papa goza de buena salud. Son pues gratuitas las afirmaciones en contrario hechas por algunos periódicos extranjeros, que añaden haberse tomado medidas para la eleccion de un sucesor á Pio IX.

A las tres menos cuarto de la tarde de ayer zarpó del puerto de Cádiz para el de Santa Cruz de Tenerife el vapor correo Africa, conduciendo la correspondencia oficial y públes y 20 pasajeros.

La recaudacion por rentas y ventas de bienes nacionales obtenida durante los nueve primeros meses del ejercicio corriente, ó sea desde julio de 1876 á marzo de 1877, ambos inclusive, ha ascendido á 46898117 pesetas; y como en el período del año económico de 1875 á 76, fué solo de 37.360066 pesetas, se ha obtenido en el año económico actual un aumento de 9.538051 ptes., lo cual supone más del 26 por 100 de aumento.

La compañía lirico-italiana del teatro del Principe Alfonso cantó anoche Los Hugonotes, cuya interpretacion fué excelente. El tenor Sani posee una voz potente y de buen timbre, recordándonos á Fraschini en sus mejores tiempos. El

bajo Sr. Maini dió en el Marcello muestras de ser un artista de buena escuela de canto. En la cancion del pipaf, lució sus magnificas notas medias.

La señorita Chim cantó con entonacion la cancion del primer acto, caracterizando discretamente al paje Urbano.

El Sr. Sani hizose apaudir en la romanza de salida y en el septimino del desafío, dando un dó de pecho natural.

La señora Sass fué saludada á su aparicion con una salva de aplausos, y cantó con precision y colorido la Stretta final del acto segundo.

La Reina tuvo una buena intérprete en la señora Mecocci, de cuyas grandes facultades hizo alarde en la cavatina.

El baritono Sr. Morisani, encargado del papel de conde de Nevers, tiene una voz sonora y luce en sus notas agudas.

El bajo Sr. Tanzini posee una voz homogénea y dió carácter á Saint-Bris.

En el coro del ratapan, que mereció los honores de la repeticion, estuvo bien el Sr. Grazi.

La gran escena de la conjuracion fué un verdadero acontecimiento artístico. La orquesta, bajo la inteligente batuta del Sr. Kuot, arrancó grandes salvas de aplausos.

El Sr. Kuet, la Sass y Sani fueron llamados repetidas veces al palco escénico al terminar el acto segundo y al final del célebre spartito.

Asegura el Parlamento que el embajador de España en Portugal, Sr. Castro, ha presentado la dimision de su cargo, y en breve regresará á Madrid.

Son muchos y variados los comentarios que se hacen acerca de este acto, á juicio del periódico centralista, llegando á suponerse que el Sr. Castro hará un nuevo acto de hostilidad al gobierno asistiendo á la junta que los moderados históricos deben celebrar el dia 29.

Ministeriales caracterizados niegan en absoluto, la actitud que se atribuye á una persona tan intimamente unida á la situacion que simboliza el Sr. Cánovas, como el respetable hombre público, de que se trata en el suelo del Parlamento.

El Sr. Posada Herrera llegará á Madrid el dia 23 por la mañana.

Segun un periódico, hoy deben reunirse en Vitoria los comisionados de Alava que deben venir á Madrid á gestionar con el gobierno sobre algunos

puntos referentes á la aplicacion de la ley de fueros.

Tambien se reunirá hoy en Bilbao la junta extraordinaria de Vizcaya, para decidir si ha de enviar comisionados á Madrid, y nombrarlos en caso afirmativo.

Dice el Parlamento de anoche: «El Sr. Cánovas del Castillo ha conferenciado hoy con el Sr. Orovio, acerca de la candidatura de la mesa del Congreso, que presenta no pocas dificultades.»

No es cierto que existan esas dificultades.

En breve se autorizará la publicacion de un diario político ministerial, representante personalísimo de un elevado funcionario.

Así lo dice anoche un periódico, ignoramos con qué fundamento.

Dice un periódico que en el último consejo de ministros se suscitó una acalorada discusion entre dos consejeros de la corona, sobre cierto proyecto presentado por el Sr. Romero Robledo.

No es cierto.

Leemos en el Parlamento: «Hoy se decía que tiene muy preocupado al Sr. Cánovas el uso que un importante hombre público pueda hacer de ciertos documentos que encierran gran trascendencia política.»

Ni may tal preocupacion ni tales documentos.

El ayuntamiento de esta capital ha aprobado por unanimidad un proyecto de indicadores de anuncios, que se han de colocar en los faros de entrada, y salida de las calles y plazas de esta corte, cuya innovacion está llamada á reportar grandes utilidades al vecindario.

Inmediatamente que ha tenido noticia el jefe económico de esta provincia de las quejas de que se ha hecho eco la prensa respecto á los abusos que parecen existir en la venta de tabaco, ha comunicado las órdenes mas severas, con objeto de investigar los fundamentos de esas mismas quejas, advirtiendo á la vez á los consumidores que de cualquier abuso que se cometiera por los estancieros se dé conocimiento inmediato á la administracion, aunque con el carácter de reservado, para que pueda comprobarse y acordar instantáneamente con-

Soufflard palidece. ¡Siempre Soufflard cuando se trata de dar un golpe!

Lesage se vuelve hácia el testigo, le dirige una mirada mezcla de cólera y desprecio, y exclama:

—¡Si escuchais declaraciones como esa, es áis divertidos! Ese hombre es un penado como yo, y para figurar celoso en su nuevo cargo, tiene que inventar patrañas como esa; él, por el contrario, quiso darme una llave ganza que yo rechazé diciéndole que prefería explotar á los militares y á los lugareños al aire libre, porque se puede ser ratero, señor presidente, pero no asesino.

Manuel Levi replica: —No temo cuanto diga el acusado; si vivo con libertad en Paris; es que llevo dos años de buena conducta y de mantener á mi madre.

El nombre del testigo llamado despues de Levi estremece á los acusados. ¡Aquel testigo es Milord!

II.

LA HIJA DE LA VÍCTIMA.

Milord, inspector de policia, ha sido llamado por el tribunal.

Es un nuevo elemento de interés y de curiosidad, es el agente de policia.

Es la otra cara del drama, la que hasta entonces ha permanecido velada en la sombra.

Aquel hombre es el sabueso vigilante que persigue las hordas salvajes que amenazan á la sociedad.

Es el hombre que por una pequeña retribucion acepta una lucha de todos los minutos, llena de peligros, en la que su vida se vé de continuo amenazada y en la que tiene que emplear tanto valor como astucia.

El esterior de Milord responde á las exigencias de tan duro cargo.

Su elevada estatura, sus anchos hombros, sus ojos negros y penetrantes, su expresion enérgica, hacen ver en él un digno adversario de Lesage, de Soufflard y de Fifi Volland.

Porque el nombre de Fifi circula por toda la sala.

Sus estratagemas son conocidas.

La aparicion de Milord es acogida con curiosidad simpática.

Despues lee el informe de uno de sus agentes sobre un hecho que ocurrió algunos dias antes del crimen.

«El 1.º de junio, dice el informe, yo vigilaba el muelle con varios compañeros que me señalaron un individuo que les parecia sospechoso; era Lesage.»

Al oír su nombre Lesage, palidece y escucha con ansiedad.

«Le hablamos, trabamos amistad con él y nos fuimos á una tienda de liciores de la calle de la Carnicería.»

El nombre de esta calle debe despertar en Lesage algun recuerdo, porque de nuevo se estremece.

«Bebimos siete ú ocho rondas, el vino trastorna pronto las cabezas, Lesage estuvo expansivo, manifestó su sentimiento de no tener un sueldo con que pagar la reciprocidad, y añadió: paciencia, esto no durará siempre, tengo que hacer un negocio, pero necesito á Soufflard; para los negocios en grande no se puede contar más que con Soufflard.»

«Soufflard á su vez, se estremece por tan peligroso elogio.

«¡Miserable!—murmuró fijando en Lesage una mirada de cólera.

Milord despues desenvuelve un paquete que ha dejado al entrar en el banco de los acusados recomendando la vigilancia á uno de los gendarmes.

«¿Qué significa ese paquete?—murmuró Lesage con inquietud.—Algun otro ardid de mal ley.

Intenta sonreír, pero su sonrisa es una contraccion hija del espanto que le devora.

Todos los acusados participan de la misma inquietud, todos contemplan á Milord con ansiedad.

Milord saca una camisa de hombre. Ha sido lavada, pero no planchada.

«¿Sabes qué significa esta camisa, señor presidente? La Volland puede decirlo.

«Yo? dice esta visiblemente turbada.

«Este primer interrogatorio de Soufflard no reveló ningún hecho importante, no adelantó nada al acta acusacion, pero produjo gran efecto en la multitud, haciéndole conocer á Soufflard.

Aquel hombre, personificacion del crimen, siempre en lucha con la sociedad, se manifestó tal cual era á la vista de la atónita asamblea.

Su alma de fuego y de fango se manifestó en la accion, en la mirada, en su hablar y en su silencio.

Soufflard comprendió, no sin terror, el efecto que habia producido y empezó el interrogatorio de Lesage.

El aspecto de éste era el de un obrero.

La emocion que en el público habia producido Soufflard duraba aun cuando Lesage se presentó; Soufflard solo ocupaba la imaginacion de todo el mundo.

Y sin embargo, éste tenia los mismos títulos que su terrible compañero para fijar la atencion del auditorio.

Este tambien era asesino; este tambien habia manchado de sangre sus manos, este tambien, mientras la infortunada prendera se reorcía en las últimas convulsiones de la agonía, habia registrado los cajones.

«Pero todo el mundo veia en él, el instrumento que hierre, la máquina que barre, mientras en el otro la cabeza que impulsa el brazo.

«¿Cuál era vuestra idea al fijar vuestra residencia en Paris?—le preguntó el presidente.

Lesage bajó la cabeza despues de mirar recelosamente á todas partes, y despues dijo:

«Tenia intencion de trabajar.

«Prueban lo contrario vuestras mismas palabras: en presidio habiais dicho que necesitabais dinero á cualquier precio, que teniais un negocio, y en vuestras primeras declaraciones no habais negado tener parte en un robo con gatuas.

«Eso sí,—dijo vivamente Lesage,—un robo sí.

«El afán con que acogió estas palabras probaba su deseo de que el tribunal se contentara con esto solo cargo.

«¡Imbecil! Lesage, un momento aterrado, exclamó brusamente:

«Esas son invenciones de la policia; yo no he dicho jamás eso.

«¿Por qué, si no sois culpable, disteis á huir en la barrera de Italia?

«Porque en la taberna del padre Cantin dijeron: «¡la policia!» y el que ha tenido una vez que ver con ella, escapa siempre...»

La ingenuidad de esta respuesta excitó la hilaridad general.

El acusado, sin espantarse el motivo de aquella risa, continuó:

«Yo no temia nada que temer, porque si hubiera tenido, no hubiera entrado en una taberna tan frecuentada por los agentes de policia, lo que hubiera sido ir á meterme en la boca del loto.

Interrogado sobre el empleo de su tiempo á la hora de la perpetracion del crimen, Lesage vuelve á hablar de su visita á las torres de Nuestra Señora.

«Por desgracia los informes recogidos con este objeto desmenten sus palabras.

Lesage se sienta sombrío y abatido. Comprende el efecto que ha producido en sus jueces y en el público y abraza pocas esperanzas respecto á su suerte.

Va á interrogarse al acusado Micaud. Todo el mundo vuelve los ojos hácia él.

El interrogatorio de Soufflard y algunos puntos de la acusacion fiscal concernientes á la hermosa Alicia, han dejado adivinar un drama terrible de amor y de desos entre aquellos tres acusados, y se espera que del interrogatorio resulte alguna aclaracion importante, alguna revelacion inesperada arrancada por el choque terrible de la pasion.

XLIX.

LA VENGANZA DE MICAUD.

Soufflard ha seguido el interrogatorio de Lesage con atencion inquieta, esperando con visible angustia cada una de las respuestas del acusado.

Terminado el interrogatorio, tranquilizáronse sus facciones.

Si Lesage no se ha mostrado hábil en sus contestaciones, se ha mostrado al menos prudente.

No ha confesado nada, no ha comprometido la causa comun.

«Pero la serenidad de Soufflard se disipó en breve.

Al ver levantarse á Micaud, profunda agitacion dominó á Soufflard. Su rostro palido, su expresion inquisitiva, su vista estraviada, revelan claramente el importante papel que ha desempeñado en aquella terrible intriga.

tra el que fuera el correspondiente cas- tigo.

Anoche se recibió el siguiente telé- grama

París 17.

En la Bolsa se han cotizado: El 3 por 100 francés, á 67-10. El 5 por 100 id., á 103-65. Exterior español, á 10 1/2. Interior id. 00. Consolidados ingleses, á 94 13/16. En el bolsin se han hecho: Exterior español, á 10 3/4. Nuevo, á 22. Interior español, á 10 1/8. Nuevo, á 20.

Del Centro telegráfico universal recí- bimos anoche los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Londres, 17.

El embajador ruso en Constantinopla llega hoy á Odessa.

París, 17.

La prensa inglesa, irritada acaso por las agresiones que parten de la de Rusia, se expresa en términos amenazados.

Bruselas, 17.

El representante turco en Rusia abandona hoy á San Petersburgo.

Stockholm, 17.

De los intereses de los turcos en la capital de Rusia se encargará el representante de Suecia.

Bruselas, 17.

Las prisiones hechas en Serbia man- tienen la agitación que parten de con- trarrestar con su popularidad el general Protopop.

Viena, 17.

Además del memorandum que el go- bierno ruso planes dar, se anuncia una proclama del czar al pueblo.

Dase por seguro que los turcos ocu- parán primeramente la villa rumana de Kistaf. Cerca de la misma los ingenieros turcos han tendido un puente sobre el Danubio.

San Petersburgo 17.

Temese como inminente una subleva- cion en la Bulgaria.

El kedive de Egipto y el bay de Tunes se niegan á proporcionar á La Puerta el contingente que ésta les habia pedido.

París, 16.

Para adquirir la seguridad del abso- luto secreto de lo que se haga en el de- partamento de la guerra inglés (le war office) se ha exigido juramento á los oficiales de dicho ministerio.

Cinuenta cañones Krupp han coran- dudo las fortificaciones de Widdin.

Malta 17.

Ayer dejó estas aguas, á las que llegó felizmente, el vapor Cadix de la línea de Filipinas, ade- vntando siete dias las no- ticias á las del correo en bandera es- tranjera.

Dicho vapor conduce al general espa- ñol Malcampo y su familia é intendente R. Chinchilla.

Anoche cerró el bolsin á 11-22 1/2.

EDICION DE LA TARDE DE HOY 15 DE ABRIL

De nuestro corresponsal en París re- cibimos la siguiente carta:

París, 14.

Las negociaciones de paz entre la Tur- quia y el Montenegro están definitiva- mente rotas.

—El príncipe Carlos de Rumania, cumpliendo con el artículo IX de su tra- tado de alianza con Rusia, ha hecho en- trega á los oficiales rusos designados al efecto de cuantos servicios públicos se relacionan con el paso de las tropas rus- as á través de la Rumania

—Las órdenes militares todas relati- vas á los preparativos necesarios para la entrada en campaña de las tropas rus- as en la primera quincena de mayo, han salido ayer de San Petersburgo.

—Se han tomado las medidas más efi- caces para que el secreto más estricto sea observado en todo cuanto se rela- ciona con los movimientos preparato- rios de las tropas rusas.

Estas son las noticias oficiales y tex- tuales de hoy, que copio para que pueda comparárselas con la insinuación si- guiente, salida del salon del Sr. Thiers: «Inglaterra no se ha pronunciado aun en última instancia respecto á la paz ó la guerra.

«Inglaterra desea apoderarse de Egipto. Para esto hay que contar con un desmembramiento de Turquía. En esta eventualidad la guerra se haria euro- pea, pues cada gran potencia guerrá apoderarse del territorio europeo que es el objetivo de su ambicion.

«Y después...

«El czar no desea la guerra. Inglate- ra, que lo puede todo en Turquía, pre- vé con pesimas seran las consecuen- cias de una lucha que no tardará en hacerse general.

«La guerra es cosa decidida, pero solo las condiciones de la divina Providencia son inmutables.

Tales el texto comunicado á los peri- odicos del Sr. Thiers, texto que servirá de base á sus apreciaciones de la situacion. Lo he traducido literalmente, más como dato curioso é inédito, que por creerlo bien fundado.

Lo califico de infundado, porque me consta positivamente que esta noche, 14 de abril, á las diez, se ha recibido en la embajada otomana una comunicacion oficial muy categórica y muy seca, que encarga á los embajadores turcos per- gan en conocimiento de los gobiernos cerca de quienes están acreditados:

1. Que las resoluciones de Turquía relativamente á la paz con el Montene- gro; á la intervencion extranjera y al en- vio de un embajador á San Petersburgo, son definitivas é irrevocables.

2. Que si las potencias quieren pro- poner algo nuevo á Turquía, lo harán enviando motu proprio embajadores á Constantinopla que discutan en Const- antinopla y decidan en Constantinopla lo que juzguen conveniente.

3. Y copio, resumiéndolo, el texto de la nota oficial: «Que Turquía necesi- ta y quiere una solucion definitiva y está resuelta á no dejarse burlar más, siendo de desear que las potencias imitaran su ejemplo y no serían de juguete á Rus- sia, que necesita la guerra y maniobra para que sean las potencias las que apa- rentemente se la impongan justificándo- lo por consiguiente.» Después de esto... solo resta aguardar las relaciones de batallas ruso-turcas.

La langosta sigue destruyendo los sembrados de algunos pueblos de Est e- madura.

También se quejan de lo mismo en al- gunos pueblos del vecino reino de Por- tugal.

Los vecinos de Manresa están alarma- dos por tener noticias de que una cua- drilla de malhechores se propone robar algunas casas y secuestrar á personas ricas para exigir luego una suma de con- sideracion.

La alarma crece al ver que se comen- tan robos en casas particulares y se asalta á los transeuntes en barrios poco frecuentados.

En Cheste (Valencia), se ha presenta- do una nueva plaga que amenaza des- truir la cosecha. Consiste en el desarro- llo de un inmenso número de escaraba- jillos que atacan los nacientes brotes de las vides, destruyendo no solo las hojas sino los racimos. Los cultivadores han emprendido con actividad la persecu- cion de tan terrible enemigo que se multiplica favorecido por la sequedad.

Ha llegado á Madrid la marquesa de Molins, esposa de nuestro embajador en París.

El embajador de Rusia obsequió ante- anoche con un espléndido banquete al nuevo representante de España en San Petersburgo, señor marqués de la Ri- bera.

Segun noticias recibidas ayer, se ha establecido en Cehgin (Murcia) una casa de imposiciones bajo las bases de la de doña Baldoiera Larra.

S. M. la reina madre y SS. AA. RR. las infantas sus hijas, asistieron el do- mingo en Sevilla á la solemne inaugu- racion de la exposicion de ganados.

Se ha concedido autorizacion para los estudios de un ferro-carril que partien- do de los muelles de Cádiz y pasando por el lado Este de San Fernando, Chi- clana, Medina Sidonia, Arcos, Villamartin, Algodonales, Olivera, Ronda y Conil, termine en Malaza, con un ramal de Chiclana á Puerto-Real y el Troca- dero.

Ha ingresado en la cárcel de Nava del Rey Manuel Garcia (a) El Torero, supuesto autor del asesinato de Casimi- ro Martin, vecino de Alaejos, ocurrido el 23 de marzo último.

En las carreras verificadas el domi- ngo en Jerez, obtuvieron premio los ca- ballos siguientes: Barbican, de D. R. H. Davies, 3000 reales; Marmion, del mis- mo Sr. Davies, premio nacional ofreci- do por el Gutz-Club de Jerez; Barbieri, premio mayor. Los de la cuarta, quinta y sexta carrera, fuer n ganados res- pectivamente por Gondiano, de D. Enri- que Hereñes; Petit-Verre y Lousquenet, estos dos últimos propiedad de D. José de la Sierra.

En el ministerio de Gracia y Justicia no se ha recibido la consulta que dice el Imparcial se ha hecho á dicho departa- mento por el de Guerra, relativa á la posesion en el titulo de condesa de Lugo de D. Maria Galloyo.

Ayer tarde le fué entregado, en la es- posicion, al señor conde de Toreno, el primer número del periódico la Gaceta pintola, en cuya primera página apa- rece perfectamente grabado el retrato del ministro de Fomento.

Dícese en Barcelona que la compania dramática italiana que dirige el eminen- te artista señora Pezzana, trabajará en el teatro del Liceo de aquella capital du- rante el mes de mayo próximo.

Las personas que acompañan á Mi- dhat-baja y llegaron el lunes á Barcel- lona con el ex-visir, son su médico, su secretario particular y otro caballero. Midhat-baja es de buena estatura y dis- tinguido porte. Viste á la europea y des- de su llegada á Barcelona substituyó el gorro típico de su país por el sombrero de copa. Se halla bastante delicado de salud.

Parece que no resulta probado que la muerte del cónsul de España en Nueva- Orleans, D. Severino de la Barrera, ha- ya sido resultado de un suicidio.

Ha sido muy espléndido y excelente- mente servido el almuerzo con que la embajada de Austria ha obsequiado á S. M. el rey, á S. A. R. la princesa de Asturias y á los archiduques Raniero.

Ha llegado á Madrid en uso de licen- cia el gobernador de Segovia, Sr. Vi- vanco.

El conde de la Nava del Tajo, oficial del ministerio de Estado, sigue mejo- rando de la enfermedad que le aqueja.

El decreto concediendo el titulo de ciu- dad á la importante villa de Sabadell, aparece mañana en el diario oficial.

Mañana á las dos de la tarde partirá de la estacion del Menéndez el tren ré- gion conduciendo á Aranjez á la fami- lia real y á los archiduques Raniero.

Esta tarde á las tres ha salido de Pa- lacio con direccion á la dehesa de Mo-

ratalaz S. M. el rey, con objeto de diri- gir algunas maniobras militares. A las tres y cuarto se han dirigido al mismo punto la princesa de Asturias y los ar- chiduques Raniero.

Esta tarde recibimos, entre otros, los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFI- COS de la Agencia Fabra:

Londres, 17.

Se han hecho grandes pedidos de fu- siles Remington á los Est dos Unidos tanto por parte de Turquía como de Rusia.

Turquía dispone actualmente de mas de cuatrocientos mil fusiles del sistema moderno, y recibirá muy en breve cien mil más procedente de los Estados-Uni- dos.

Bucharest, 17.

Están preparadas las órdenes dispo- niendo la demovilizacion inmediata del ejército rumano.

Ninguna potencia ha aconsejado á Rumania que resista á Rusia.

Londres 17.

Cámara de los Comunes.—El subse- cretario de Negocios extranjeros Bour- ke, ha declarado que la neutralidad de Rumania no está garantida por nin- gun tratado y que debe considerarse co- mo formando parte del territorio turco.

Viena, 18.

Para mañana se anuncia la declara- cion de guerra de Rusia á Turquía.

París 18 (10 y 40 m).

No existe actualmente ninguna nego- ciation diplomática sobre la cuestion de Oriente.

La única esperanza que hay es que la lucha quede localizada entre Rusia y Turquía.

Dentro de pocos dias se inaugurará el gran manicomio de Carabanchel alto. Serán invitados, probablemente, el presidente del Consejo, el de la Cámara se- ñor Posada Herrera, y otros importantes hombres políticos, las autoridades de la provincia y la prensa.

Hoy ha tenido lugar la vista de la de- nunciacion de nuestro colega los Debates. El fiscal ha pedido para esta periódico veinte dias de suspension; el periódico ha renunciado á la defensa.

Hemos recibido un ejemplar del «Li- bro de poesias provinciales», ofrecido á S. M. el rey D. Alfonso XII por el ayun- tamiento de Barcelona. Es un volúmen elegantemente impreso y que contiene notables composiciones poéticas, escri- tas unas en lengua castellana y otras en catalan por reputados vates. Agradece- mos al ayuntamiento barcelonés este obsequio.

Pregunta el Siglo futuro á los Debates que cuándo dejará de ser monárquico, á lo cual contesta el periódico constitu- cional que solo cuando sea monarca D. Carlos.

La reunion de la junta directiva del partido constitucional tendrá lugar el

—Acusado Micaud,—dice el presidente,— nos no estás acusado de haber tomado parte en el asesinato de la mujer Renault. Esta declaracion del presidente fué de un efecto singular para dos de los acusados, aunque de distinto efecto en cada uno. Para Soufflard y para Micaud. Este experimentó una alegría que le tras- formó súbitamente, su tez se coloró, ani- móse su mirada. Era una trasfiguracion. Soufflard por el contrario se puso horri- blemente pálido, la cólera hacia rechinar sus dientes y el furor daba verdadera ferocidad á su rostro. Ni una palabra habian pronunciado aque- llos hombres, pero sus facciones alteradas han revelado lo que pasa en ellos y todo el mundo ha comprendido que entre aquellos hombres existen dichos que no acabarán más que con la muerte. El presidente continúa: —Estás acusado en cambio de haber su- ministrado datos para verificar el robo; ¿lo confesais? Fuera que la emocion le dominase hasta impedirle hablar, fuera que temiera com- prometerse, el acusado guardó silencio. —Contestad,—escríbame el presidente. Micaud vacila, balbucea y por último dice: —No sé. —Habeis confesado en vuestro primer in- terrogatorio una visita hecha á la mujer Renault, ¿por qué habeis declarado entón- ces? Micaud baja la cabeza y guarda un obsti- nado silencio. —Si no habeis estado en casa de la mu- jer Renault, ¿cómo pudisteis indicar la dis- tribucion de la casa y las personas que com- ponian la familia? —No tengo nada que decir sobre ese punto. —¿Cómo no? No habeis escrito una carta al procurador del rey, en la que acusais á Soufflard como uno de los asesinos de la calle del Temple? A esta pregunta viva agitacion se advier- te en el auditorio. To do el mundo presiente el drama íntimo que se ha desarrollado á la sombra del otro drama criminal, y que va á servir providen- cialmente para dar luz á la justicia. Como en todo negocio de este género, hay las pasiones que se agitan entre los actores detrás del telon y cuya explosion inesperada ilumina de repente las tinieblas que envuel- ven el crimen. Soufflard se levantó sin poderse contener; su rostro lívido, sus ojos inyectados en san- gre, el estremecimiento convulsivo que le agita, dicen bien claro que si estuviera li-

bre desaharía á su enemigo entre las manos. Es que aquella traicion, sospechada há tiempo y confirmada en estos momentos, es la única prueba verdadera que se levanta en contra suya. Es su sentencia de muerte. Sin los dos gendarmes que vigilan á Souf- flard, Micaud estaria ya muerto á sus piés, Pero los dos agentes le obligan á sentarse de nuevo. Micaud, que comprende el peligro, fija una mirada furtiva y temerosa en Soufflard y se queda tranquilo al verle sujeto por los gendarmes. Entonces, con voz poco tranquila, es- clama: —Yo no he escrito tal carta. —Un perito ha reconocido vuestra letra. —Se ha equivocado. Pero esta negativa no engaña á nadie; to- do el mundo adivina en aquella carta una venganza contra su rival dichoso. Se leen á Micaud sus primeras declara- ciones. Todas ellas son confesiones más explíci- tas, más circunstanciadas: en ellas resalta la franqueza impulsada por el miedo. Entonces, ya en la imposibilidad de negar lo que formalmente ha declarado ántes, con- fiesa que ha estado en casa de la mujer Renault. —Vos habeis hablado del asesinato á Lui- sa Ramelet, en cuya casa habeis sido preso en el momento en que contabais los detalles del crimen. Micaud hace un ademan negativo. —Le dijisteis que no habeis querido ser del negocio, porque la mujer Renault era dulce y buena, y dijisteis que la hicieron subir en una silla para buscar almohadones, y que entonces se echaron sobre ella y la asesinaron. —Yo no he podido hablar de un hecho que no creo posible. —Y sin embargo, es real y positivo, bien lo sabeis. —Será todo lo que querais, pero no puedo creerlo. —Es decir, Micaud, ¿que lo negais todo? Micaud no responde. —Estais en contradiccion con vuestras propias palabras; habeis convenido en que fuisteis á casa de la mujer Renault ántes del asesinato, ¿habeis ido ó no? Micaud reflexiona un momento, y creyen- do quizá perder los beneficios que le haya podido reportar su traicion para con el tribunal, esclama resueltamente: —Pues bien, sí, he ido. ¡Es la confesion del crimen, es la confir- macion de su delacion aserita, es la condena- cion de Lesage y de Soufflard!

Este, que lo comprende así, murmura en- tre dientes: —Le tuve al alcance de mi cuchillo y le dejé vivir... ¡Tengo lo que merezco! El presidente llamó á Eugenia Alicia. A este nombre un movimiento de curiosi- dad se manifiesta en la asamblea. L. HAY CORDEROS DE CORDEROS. Todas las miradas se fijan en Alicia, que se ha colocado enfrente del presidente. La hermosa rubia escita la curiosidad por varios conceptos. Su nacimiento, relativamente distinguido; la educacion recibida; la atmósfera honra- da en que se ha desarrollado su infancia; su extraordinaria belleza, sus buenas mane- ras, y por último, la pasion inmensa que ha inspirado á dos malhechores de cuyos vicios y costumbres partic pa, prestan á la hermo- sa rubia estraña y sinistra aureola. Y sin embar, o, un murmurio de simpatia se deja oír en la sala. A pesar de cuanto arroja sobre ella la acusacion fiscal, nadie puede admirar tanta depravacion unida á tanta hermosura y la opini general le es por el momento favo- rable. Interrogada por el Presidente sobre el asunto de la calle del Temple, y sobre otros robos que figuran en la causa, Alicia contesta que no sabe de qué la quieren hablar. No ha oido hablar en su vida de un robo. Interrogada respecto á Micaud, dice que creia que vendia loza y jugaba al billar para ganar de comer. Esta industria, muy conocida entre perso- ras de mal vivir, es enteramente nueva para las tres cuartas partes de la asamblea, y presta nueva luz sobre las costumbres de esa raza de hombres azote de la sociedad. Alicia continua sin sospechar la causa de los sorpres s que advierte. En cuanto á Soufflard dice que le cree con r cursos propios, puesto que juntos debian tomar una tienda de licores. Con la mirada constantemente, clavada en su querida, Soufflard sigue suinterrogatorio con ansiedad. Se estramece al oírle dar respecto á él y á Micaud detalles que revelan la intimidad que ha tenido con ambos. Ellecto: recordará que cuando él fué in- terrogado respecto á Alicia presentó á su interrogatorio, dijo que ni siquiera la cono- cía, marcando así á la jóven la senda que debia seguir. No pudo contener, pues, un ademan de desesperacion cuando la oyó confesar rela-

ciones que la unian á todos los accidentes del proceso. Esta confesion produjo en la multitud una impresion desagradable. Le robó parte de la simpatia que desde luego habia despertado en el auditorio y el prestigio que el público se obstinaba en otor- garle. Continúa defendiéndose lo mejor que pue- de de las acusaciones dirig das contra ella. Si en seguida del negocio de la calle del Temple desempeña algunos efectos, esto no prueba mas que una coincidencia singular que nada significa. Si ha pagado su oro el aguilar de su cuar- to es que un desconocido le ha regalado una bolsa con bombones, y entre ellos algunas monedas de oro. La bel a Alicia vuelve á su asiento sin haber dejado impresion favorable en el audi- torio. A la bella Alicia sigue la Volland: el con- traste no puede ser mas perfecto. Esta, al menos, no estravia la opinion con los atractivos de su persona; su ancho talle, su expresion brutal, su mirada recelosa: re- velan su naturaleza feroz y su vida de crimi- nenes. Niega haber conocido nunca á Soufflard y á Alicia. En cuanto á Micaud no sabe quién es, y á todas las acusacion, es se limita á negar sin inquietarse de lo absurdo á veces de una y otras negativas. Van á empezar las confrontaciones. La inquietud de Soufflard crece. ¿Quiénes son las gentes que van á presen- tarse? ¡Pregunta terrible! Son lo desconocido, el pasado que va á surgir de repente ante sus ojos. Hasta entonces no hay más testimonios contra él que el de los esposos Toussaint y la carta de Micaud. ¡Los Toussaint! gente imbécil que no pue- de ejercer gran influencia en el tribunal. ¡La carta! Cuenta destruírila con un argu- mento que por lo menos despertará la duda en el ánimo de sus jueces. Es la venganza de un rival, dirá. Pero los otros, los que aun no conoce... ¿Cómo ponerse en guardia contra enemi- gos que se ignoran y cuyas armas no se co- nocen? El primero es Manuel Levi, un moscar- don, un polizonte, cumplido de presidio que se encontró con Lesage en la prefectura de policia cuando este volvía á París, y al cual dijo Lesage: —Necesito dinero á cualquier precio, ten- go un buen negocio; pero necesito á Souf- flard... Ese es mi hombre.

22, bajo la presidencia del Sr. Sagasta, según las noticias de hoy.

Ha llegado a Madrid el juez especial de Andalucía que empuja en las causas de secuestros, D. Francisco Meiero.

El imparcial da hoy una candidatura para la mesa del Congreso. Probables son algunos de los candidatos que indica; pero nada hay todavía seguro ni definitivo sobre el asunto.

Hoy no habrá consejo de ministros a pesar de anunciarse todos los periódicos. Los consejeros de la corona se reunirán mañana para seguir tratando de los proyectos que van a ser sometidos a la deliberación del Congreso tan luego como reanude este sus tareas.

Se guarda gran reserva sobre los proyectos de ley de imprenta y electoral, y probablemente no serán conocidos hasta que se presenten al Congreso.

Esta tarde a primera hora se han recibido en Madrid telegramas particulares anunciando para mañana la declaración oficial de la guerra de Oriente.

La noticia ha producido mucha sensación en todos los círculos y se hacen comentarios sobre el porvenir y la posibilidad, hoy muy lejana, de una conflagración europea. Alemania ha retirado las licencias a los jefes y oficiales de su ejército; en París se ha recibido la noticia con grande interés, y probablemente se resentirá la cotización de los fondos. Sin embargo, es creencia muy sostenida por las personas más conocedoras del estado de la diplomacia europea y los grandes intereses del continente, que la lucha quedará circunscrita a las dos naciones más interesadas, Rusia y Turquía.

EDICION DE LA NOCHE DE HOY 18 DE ABRIL.

Del Centro telegráfico recibimos esta tarde los siguientes DESPACHOS: Constantinopla, 18.

Hasta mañana jueves no es esperado en esta capital el representante de Inglaterra Sr. Layard.

San Petersburgo, 17. Puede desmentirse la noticia circulada por Europa de que el zar iba a someterse a una operación quirúrgica que le iba a hacer un doctor inglés.

El emperador goza de buena salud.

París, 18. Se dice que, como la generalidad de las agencias esperan noticias rusofilas, no comunican estas el muy autorizado rumor de que los rusos están ya internados en territorio turco, así como dan cuenta diligentemente de la actividad de los turcos.

Londres, 18. Es infundada la reproducción del Journal des Debats a la conducta de los plenipotenciarios por haber publicado el proceso verbal de las negociaciones verificadas en esta capital.

Respecto a los proyectos conciliadores de Inglaterra, creese que no los intentará ya, por considerarlos completamente inútiles. Varios diputados y senadores, dice hoy un periódico, han iniciado la idea de que la próxima legislatura inaugure sus tareas con un bill de indemnidad al gobierno.

Hemos procurado informarnos de aquellas personas más caracterizadas y que positivamente tendrían noticia de este propósito si hubiera existido, y nuestros datos nos permiten asegurar que no se ha pensado en semejante cosa. Hay más: habiéndose atendido el gobierno, durante el interregno parlamentario, a las disposiciones vigentes, en todo y por todo, no hay para qué pensar en el bill de indemnidad, que procede cuando circunstancias extremas obligan a adoptar medidas estralesgales, y nada de esto ha sucedido desde el último período legislativo.

Las fuerzas que esta tarde han mandado dirigidas por S. M. el rey en la dehesa de Moratalaz, son los regimientos de infantería de la Princesa y de Mallorca, tres batallones de cazadores y dos baterías de montaña. Los dos regimientos mencionados han formado un nutrido batallón cada uno de los dos que cuenta cada regimiento.

Todas las fuerzas han hecho los movimientos con una precisión admirable, dejando altamente satisfecho al monarca y al archiduque Raniero, que han felicitado a los jefes.

Esta mañana a las ocho, en la casa núm. 33 de la calle de Segovia, un hombre se disparó un tiro de revolver en la cabeza, quedando muerto en el acto.

Avisado el juzgado de guardia, se constituyó en el sitio del suceso, encontrando al cadáver tendido en la cama bañado en sangre y con el arma en la mano izquierda.

Registradas sus ropas, no se encontró mas que un librito de papel de fumar, ignorándose por consiguiente la causa que impulsó a dicho sujeto a suicidarse.

Segun de público se decía entre los vecinos de la casa, el desgraciado se llamaba Pedro Vazquez, y desde hace mucho tiempo venia maltratando de obra a su esposa por no querer que viviese en su compañía una hija de aquella, habida antes de conocer el Vazquez.

Con tal motivo, promovian ambos continuamente escándalos que obligaban al alcalde del barrio a reprender a los conyuges muy amonido, y hoy a las once, por una rifa que promovieron el domingo último, estaban citados en el juzgado municipal a fin de celebrar un juicio de faltas.

Segun parece, el Vazquez, sereno de la ronda subterránea, era muy dado a

la bebida, si bien nunca se escapaba cuando estaba descompeñando su cometido.

Cuando ocurrió la desgracia, la esposa, y la hija de esta, se encontraban en el río, a donde habian ido a lavar desde muy temprano, segun tienen de costumbre.

Pedro Vazquez tambien salió de su casa por la mañana muy temprano; a la media hora volvió a su cuarto, y a poco los vecinos oyeron la detonación del arma, encontrando al suicida del modo que queda referido.

La hija de la mujer del Vazquez vivia en compañía de su madre hasta que encontrase casa en donde ponerse a servir.

Tambien se dice por algunas personas, que el desgraciado Vazquez padecía de enagenación mental, a juzgar por las carreras que daba algunas veces por los corredores de la casa, y por la disparatada conversacion que sostenia con sus convecinos.

Esta madrugada a las tres se produjo un incendio en el patio del local destinado a la exposición Vinícola, que pudo ser de consecuencias si no hubiese propagado a la parte principal del edificio.

El fuego solo ha consistido en la destrucción de una pequeña parte de la caseta del guarda instalada en el patio mencionado.

Esta mañana ha salido por el ferrocarril del Mediodía, a visitar las bodegas que en catorce pueblos de las provincias de Ciudad-Real y Toledo posee el señor marqués de Mudela, su hijo don Francisco de las Rivas y Urriaga, con el propósito de elegir de entre las grandísimas existencias de vinos que hay en ellas, los mejores, con destino al jurado de la exposición Vinícola.

Mañana a las ocho de la noche celebrará sesión científica la sociedad los escolares médicos, continuando la discusión sobre la fiebre tifoidea.

Se ha concedido gran cruz de Isabel la Católica al fiscal de la audiencia de la Habana, Sr. Vida, y al presidente de la de Puerto-Rico, Sr. Valdenebro.

El nuncio de Su Santidad ha visitado esta tarde al ministro de Ultramar.

En la actualidad no existen vacantes más miras que la de Barcelona en la Península y la de la Habana en Cuba.

Hoy ha salido de Madrid el correo oficial de Cuba.

Esta mañana ha firmado S. M. varios decretos del ministerio de la Guerra, de carácter personal.

Una comision de viudas a nombre de sus compañeras, ha estado esta mañana a ver al señor ministro de la Guerra, y a suplicarle interponga su influencia cerca de sus compañeros de gabinete, a fin de que se resuelva favorablemente la pretension que tienen de crear un hospital para los enfermos de su respetable clase. El señor general Ceballos ha escuchado con suma benevolencia el deseo de las viudas, manifestándoles que hará cuanto pueda en su obsequio.

El consejo de Estado en pleno ha terminado hoy la discusión del proyecto de ley de carreteras, con informe favorable, y se ha ocupado además de un expediente de telegrafos, otro sobre pago de la pensión de la cruz de San Fernando al general Cnacon y otros varios de ultramar de escasa importancia.

Mañana se verá por la sala de lo contencioso un pleito entre doña Brígida Pizarro y la administración del Estado, sobre mejora de clasificación, y tres demandas.

Mañana tendrá lugar en el juzgado municipal de la Inclusa un juicio de conciliación entre el director de nuestro colega el Globo y el Sr. Manterola.

El Dr. Garrido ha llegado felizmente a Sevilla.

Parece muy probable en estos momentos que las reuniones de diputados de los diferentes partidos que tienen representación en el Congreso, sean presididas: la de la mayoría, por el Sr. Posada Herrera; la de los constitucionales, por el señor Sagasta; la de los moderados, por el conde de Ceste; y la de los centralistas, por el Sr. Alonso Martínez, como ministro más antiguo de esta fracción.

La solicitud pidiendo permiso para publicar un periódico moderado, seguirá los trámites marcados para el despacho de estos asuntos.

Supone mal, por lo mismo, el colega que habla de dificultades.

El señor marqués de la Vega de Armijo ha llegado esta mañana a Madrid, procedente de Córdoba.

Los centralistas residentes en Madrid, de acuerdo con sus jefes, han escrito a sus amigos de provincias, para que estén en Madrid a la mayor brevedad, con objeto de señalar día para celebrar la junta preparatoria que presidirá el señor Alonso Martínez.

El señor vizconde de Torres Solanot nos ruega hagamos constar que la hoja publicada ayer sobre los hospitales de Niños, lleva su firma, y la ha dado a luz después de asesorarse de experimentados periodistas y abogados, habiendo tambien dirigido una extensa comunicación a S. A. R. la serenísima señora princesa de Asturias, protectora de la Asociación nacional para la fundación de hospitales de niños en España, y obediendo en todo a móviles levantados. Complacemos al señor vizconde, como ayer acordamos a los deseos de la señora duquesa de Sautofa, y damos

por terminado este asunto, que ciertamente no pertenece, por ahora al menos, a la esfera de la prensa.

Mañana a las siete de la noche celebrará sesión científica la academia Médico-farmacéutica Escolar en el salón de grados de la facultad de Medicina, en la que el Sr. S-lares dará lectura a su memoria sobre la Cicatrización de las heridas.

El gobernador general de Fernando Poo, con fecha 3 de marzo, participa al ministerio de Ultramar que la salud pública se ha resentido algun tanto en aquella isla, a consecuencia del cambio de estación, por haber empezado a fines de febrero las lluvias y tronadas. La tranquilidad pública era inalterable.

Por el correo de hoy se han comunicado a Cuba los nombramientos de lectoral, cubencia lo, racionero y medio racionero de la catedral de Santiago de Cuba, que hace días anticipamos, a favor de los señores D. Juan Gutierrez, Ichaso, Santos y Blanco Alvarez.

Han sido nombrados jefes de administración de primera clase, consejeros de lo contencioso de la isla de Cuba don Fernando Casanova y Alvareda y don Manuel Crespo Quintana.

El secretario del gobierno civil de Alicante Sr. Molina, no ha venido a Madrid, como supone un periódico, a traer el acta del señor ministro de Marina elegido senador por aquella provincia, sino en uso de licencia y con objeto de atender a su quebrantada salud.

Los escalafones de los empleados de Gobernación se publicará en la Gaceta tan pronto como se reúnan los datos necesarios, y como esto depende de la revisión de las hojas de los interesados, son tan gratuitos como fuera de razon los cargos que por esta tardanza dirige un colega a los centros oficiales encargados de aquel trabajo. Tambien podemos asegurar que si se prolonga mucho el cumplimiento de aquel requisito, se publicarán los escalafones con arreglo a las hojas recibidas. No se culpa, pues, de esta dilación a los centros oficiales, sino a los interesados morosos.

Las líneas que siguen, son de un largo y erudito artículo en el Tiempo, por el ilustre académico y eminente catedrático de la universidad, Sr. Fernandez y Gonzalez:

«Conocidos son en Europa y han ocupado, con justo título, la atención, los distinguidos merecimientos, como publicista y como sabio, de D. Emilio Huelin, escritor concienzudo, y uno de los que más discreción, saber y oportunidad popularizan y hacen vulgares en nuestra patria los progresos del movimiento científico europeo, etc. Baste lo espuesto para apreciar la importancia de la obra del Sr. Huelin, interesante para todos y de todo punto indispensable en la biblioteca de las personas cultas. Por lo que toca a nosotros, estimando en lo que se merecen el valor de obras especiales para varios ramos de ciencias y literatura, ello es que no sería difícil señalar una más rica de interés general, para los lectores de diversas aptitudes y profesiones, que los tres tomos del Cronicon, publicados hasta el día.»

Se ha concedido la cruz de San Fernando de primera clase, con la pensión de 150 pesetas anuales, al subayudante de tercera clase supernumerario del cuerpo de sanidad militar D. Juan Garcia Cifreda, por su brillante comportamiento en la batalla de Monte-Muro.

Se han concedido dos meses de licencia para Alcalá de Henares al brigadier jefe de la segunda brigada de la cuarta division del ejército del Norte, D. Antonio Rodrigu z Sierra.

Mañana miércoles, a petición de muchas personas, se dará en el teatro Real para la sexta representación de la compañía que dirige la eminente actriz señora Pezzana, la segunda representación del aplaudido drama en tres actos Mr. Alfaro, ó La ostessa del Leon d'oro, terminando con la divertida pieza en un acto Un uomo d'affare, por el primer actor Sr. Fortuzzi.

—Pasado mañana viernes se verificará en el teatro de la Zarzuela el beneficio del simpático actor cómico señor Ficarra, poniéndose en escena dos producciones nuevas, en un acto, tituladas Tres sombreros de señora y Tragedia y música, además de la aplaudidísima opereta en dos actos I Briganti. Las justas simpatías que se ha ganado este artista llevarán numerosa concurrencia al coliseo de Jovelanos.

—La primera representación de la ópera española Ledia, de los señores D. José de Cardenas y D. Valentin Zubiaurre, se dará en el teatro Real pasado mañana viernes, tomando en ella parte la señora Ferni y los señores Tamberlick, Bocolini y Ordinas.

—En el circo del Principe Alfonso se cantará el viernes próximo la ópera Hernani.

—Ha llegado a Madrid, procedente de Valencia, la simpática tipie señorita Moriones.

—Tenemos muy buenas noticias de una comedia presentada a la empresa del teatro Español con el título de Pasar el rato.

Un periódico dice que ha sido nombrado capataz del presidio de Ceuta un niño de 16 años. El hecho es cierto será desistuido inmediatamente.

Hoy ha estado poco concurrido el salón de Conferencias del Congreso.

Pasan de doscientos cincuenta los di-

putados que se encuentran ya en Madrid.

Esta tarde se ha dicho que el Sr. Lopez Guirjarro contestaría tal vez en la misma Revista de España al folleto del Sr. Navarro Rodrigo titulado La restauración y su primer ministro.

Nos escriben de Anójar, alarmados, que el magnífico puente romano sobre el río Guadalquivir, amenza ruina por algunos puntos.

La dirección de Establecimientos penales ha emitido a la Gaceta, para su publicación, el estado de movimiento de la población penal durante el mes de marzo.

Segun telegrama recibido en el ministerio de Marina, el brick barca italiano Alfrere, se ha perdido en la playa de Guardias Viejas en Adra, salvándose la tripulación. El barco llevaba cargamento de carbon de piedra y ladrillos.

Mañana de nueve a once habrá consejo de ministros presidido por S. M. el rey. En él quedará aprobado probablemente un documento importante relativo a la próxima legislatura.

La tarde de hoy la ha pasado el señor Cánovas despachando en su casa de la calle de Fuencarral.

Esta mañana ha conferenciado con el presidente de Consejo una comision de senadores de Albacete, sobre asuntos de aquella localidad.

El gobernador de Castellon D. Francisco del Villar será trasladado al gobierno de Albacete, vacante por renuncia del Sr. Vergara.

La reunion de los diputados centralistas tendrá lugar el 24 del actual.

El activo diputado Sr. Alva Salcedo ha conseguido que se aumente la guardia civil en la provincia de Huesca, y que se ponga en vigor en aquel territorio la ley sobre represion del bandolerismo.

A las tres y media de esta tarde el espada Frasuelo continuaba perfectamente, sin fiebre ni recargo notable, habiendo tomado un ligero caldo.

El Parlamento escribe anoche un artículo tan violento como injustificado contra el ministerio de la Gobernación, y todas sus censuras carecen de fundado motivo.

El colega declara que la lista de senadores no le parece bien, y prescindiendo de que este asunto se ha resuelto en consejo de ministros, debemos advertirle que si fuera la lista de su gusto, no lo sería del gobierno, que, como todas las entidades, debe tener no solo el instinto de la conservación, sino el criterio de lo que más conviene al país, cuya suerte le está confiada.

Positivamente, si los amigos del colega fueran poder, harían lo mismo.

Respecto de los expedientes de quintas, tambien podemos asegurar al Parlamento que ni uno solo está ya pendiente de firma; ni uno solo.

Y en lo que respecta a la dirección de Correos, si al colega le basta una energía probada por parte del jefe de aquel departamento para castigar las faltas de sus subordinados, probada está esa energía.

Esta noche a las siete y media saldrá para Aranjuez el personal de cocina y de los oficios de Palacio. El jueves comerá la familia real en aquel sitio, almorzará el viernes en el tren, en marcha para Toledo, regresando por la tarde a Aranjuez, donde comerá aquel día y almorzará el sábado.

Parece que S. M. revistará las tropas de guarnición en Aranjuez y visitará la casa de la Monja.

El domingo tendrá lugar en Palacio una comida de cincuenta cubiertos.

Esta tarde ha recibido en su despacho el ministro de Estado, al cuerpo diplomático extranjero.

Se han recibido hoy en el Senado cuatro credenciales de senadores vitánicos, tres de los electivos por provincias y uno por derecho propio, el señor marqués de Novaliches.

No han terminado todavía las dificultades surgidas entre el subgobernador de Barbastro y el ayuntamiento de aquella ciudad, pero terminarán pronto satisfactoriamente, segun parece.

Ha sido preso por la guardia civil Gregorio Cano (a) Vico, del Pozuelo de Calatrava (Ciudad-Real). El tal Cano es autor del secuestro del presbitero don Diego Carcia y uno de los que, segun se dice, robaron la iglesia de Ballesteros.

El rico comerciante de Barcelona don Evaristo Arnau, ha llegado a esta corte.

Hablan los periódicos de dimisiones de gobernadores civiles de provincias. Muy pronto daremos a conocer la combinación que es muy reducida.

El sábado a las cuatro de la tarde tendrá lugar con gran solemnidad la inauguración oficial del alumbrado de gas en la industriosa ciudad de Alcoy.

El Imparcial escribe hoy un artículo con el fin de probar que más legítimo heredero del partido liberal conservador es el partido moderado, que el partido constitucional, aplicando a esta sucesión el orden de mejor derecho, con arreglo a la legislación civil.

El asunto, como se vé, más pareció tratado en broma que en serio; más con

el fin de mortificar a los constitucionales, que con otro interés; y como se trata de asuntos políticos importantes, y en las crisis políticas rigen los altos poderes del Estado, el heredero será el que determinen aquellos poderes, no el que aconsejan los que no tienen relación con la familia.

El teatro y los actores se titula un folleto que acaba de publicar el distinguido artista y escritor D. Manuel Catalina, sobre la importante cuestión de teatro Español, iniciada en la Revista europea por los Sres. Sanabria y Roca.

Han sido agraciados con la encomienda de Isabel la Católica los Sres. D. Galo Castilla, D. Augusto Monge y don José María Trujillo; y con la de Carlos III D. Emilio Nieto, individuos que han formado parte algunos de la comisión provincial anterior, y otros de la nombrada recientemente.

Se va a publicar un album de retratos de los presidentes que han sido del Consejo de ministros durante los últimos años.

Ha concluido en Rusia una importantísima causa. Los reos son cuarenta y ocho, pertenecientes a todas las clases de la sociedad rusa, y se les acusa de treinta y un delitos a cual mas graves, tales como asesinato, robo, falsificaciones, etc. Esta asociación de malhechores, que una gran parte de la prensa alemana aseguraba que era socialista, se nombraba «Club de las sotas de copas».

De los cuarenta y ocho reos, veintiocho eran individuos de la nobleza, alguno millonario, y otros, altos empleados y militares. Tambien formaban parte del club varias mujeres. Veintiseis de los reos han sido deportados y algunos de ellos privados de sus derechos civiles; los demás fueron absueltos.

Así lo dice una correspondencia francesa.

Se ha dispuesto que para la construcción de dos barracones de madera en la Moncloa con destino a varios usos militares, se tenga en cuenta que han de colocarse a distancia de 500 metros de las casas ó edificios habitados.

Se ha expedido título de procuradores para poblaciones en que existe audiencia, a D. Tomás Perez Olondrin y don Manuel Villar Gonzalez de Castro.

Se han concedido ocho meses de licencia por enfermo, para la península al magistrado de la audiencia de la Habana D. José M. Gareilly.

Dice un periódico que se ha comunicado al capitán general de Cuba y general en jefe de aquel ejército una orden del ministerio de Ultramar sobre indulto de los confinados en la isla de Pinos. Por el ministerio de Ultramar no se ha comunicado dicha orden.

El supremo de la Guerra ha concedido derecho a pensión a las viudas y huérfanos de militares doña Victoria Fernandez de Esquide, doña Luisa Gomez y Castillo, doña Antonia Rosa, doña María de la Soledad Avites, doña María Agustina Lopez, doña María Araceli y Morales, doña Francisca Vallecillo y doña Francisca Jonollosa.

Anoche salieron para Sevilla con objeto de asistir a las fiestas que allí han de celebrarse, los Sres. Fernandez Durán (D. Pedro), Casá (D. Francisco), duque de Huescar, Bermudez de Castro, Menendez, conde de Villanueva y otros, y esta noche lo verificarán los señores marqués de Campo-Sagrado, conde de San Bernardo y Comellas (D. José), y para Paris el rico cubano D. Luis Luna.

El tribunal de oposiciones de Aduanas, compuesto de los Sres. Bordallo, Pedraye, Saez Montoya, Lancha y Ayuso, ha dado comienzo a sus trabajos, continuando los ejercicios todos los días a las dos de la tarde.

Indica un periódico que el Sr. Cánovas del Castillo ha hecho saber oficialmente al señor conde de Ceste que las disposiciones vigentes le impiden presidir la reunion de los moderados históricos. La noticia no puede ser mas gratuita. El presidente del Consejo de ministros no ha tenido para qué recordar al general Pezuela la circular del ministerio de la Guerra que prohíbe a los militares tomar parte en los actos políticos y de partido, por varias razones, y entre otras, porque el Sr. Cánovas es perfectamente ajeno a los actos de los partidos políticos adversarios a la situación; porque el conde de Ceste conoce perfectamente su situación política; y porque, siendo senador del reino por derecho propio, pueden haberse fijado en el respetable general sus amigos políticos, para presidir la reunion a quinos referimos.

DIARIO DE MADRID.

ALMANAQUE SANTOS DE MAÑANA.—San Hermógenes y San Vicente mártires. —Temperatura máxima de ayer 14.4 grados; mínima, 6.2. —Ayer llovió en Burgos, Coruña, Granada, Huesca, Jaen, Logroño, Lugo, Orense, Oviedo, Pamplona, Pontevedra, Salamanca, Soria, Vitoria, Zamora y Zaragoza.

CHARRADA. Dos tercera contigo muchas veces; mas ¡prim! que mi todo nunca pasa, ni pasará aunque brote de mi sangre prima tres de mi pecho por tu causa. Solacion a la anterior: LOCO.

